

Après tout, pourquoi les catholiques repousseraient-ils la forme d'association qui seule correspond à leurs différents besoins ? Pourquoi s'obstiner à ne pas suivre les directions pontificales ?

Sous prétexte que diviser de cette façon les ouvriers d'une ville ou d'un pays, ce serait les affaiblir ?

L'exemple des pays où de telles associations existent prouve le contraire. Rien n'empêche des armées différentes de se joindre ensemble pour une juste cause ! Si la cause pour laquelle on veut les unir est mauvaise, qui ne voit combien il importe que les catholiques soient séparés afin de pouvoir s'abstenir ? Leur est-il permis de vouloir être forts pour être injustes ?

Nous pourrions continuer longtemps ces réflexions à propos de vérités bonnes à dire aux ouvriers de Québec et dont quelques-unes leur ont été rappelées, l'autre jour, par un homme d'une compétence et d'une autorité exceptionnelles.

On le voit, si le R. P. Rutten a recueilli, durant son trop court passage au milieu de nous, quelques secours pour ses frères malheureux, il a prodigué largement les paroles courageuses et vraies qui aideront nos travailleurs à voir un peu plus clair et un peu plus haut.

Et cela, avec tant d'autres choses, lui gardera dans nos cœurs un long souvenir.

AUBERT DU LAC.

L'ALCOOL ET LA SCIENCE

M. le Dr Jos. Gauvreau, registraire du Collège des Médecins et Chirurgiens de la Province de Québec, a fait, tout dernièrement, dans quelques-uns des centres franco-américains de la Nouvelle-Angleterre, une campagne antialcoolique dont il faut espérer de magnifiques résultats.

Ce vaillant apôtre de l'Abstinence Totale met au service d'une cause excellente non seulement de belles qualités d'écrivain et de conférencier, mais aussi une science incontestable et c'est tout cela qui donne à sa parole une grande force de persuasion et de conviction.

La Revue Antialcoolique, publiée à Boston par les Cercles Lacordaire et Jeanne d'Arc qui sont, comme on le sait, de véritables sociétés d'abstinence totale, nous apporte dans son numéro de juin, un résumé des onze conférences prononcées par M. le Dr Gauvreau, chez nos compatriotes des États-Unis.

Nous en détachons ces quelques passages :

—Comme ça, Docteur, il n'y a pas moyen de prendre un coup ?

—Je vous ai promis la vérité, toute la vérité et rien que la vérité, comme quand on rend témoignage en cour de justice.